

# Freilichtmuseum Kommern

Am 15. April 2024 waren die beiden dritten Klassen im Freilichtmuseum in Kommern. Dort konnten die Kinder die alten Häuser erkunden und haben zwei Workshops besucht: „Herzhaft und knusprig – Steinofenbrot backen“ und „Nach altem Rezept – ein Alltagsessen kochen“.



Brotbacken gehörte früher zur bäuerlichen Selbstversorgung. Die Kinder erfuhren, wie mühsam dies war: das Holz holen, den Ofen rechtzeitig anheizen, den Teig von Hand gut durchkneten und formen, warten, bis die Hefe den Teig aufgehen lässt, das Brot „einschießen“ und ausräumen, dann musste noch gespült und aufgeräumt werden. Zum Probieren gab es für jeden ein kleines Brötchen, damit die frischen Steinofenbrote mit nach Hause genommen werden konnten.



Mit der Museumsbäuerin bereiteten die anderen Kinder ein einfaches Alltagsessen nach alten Rezepten zu und stellten ein Küchengerät her. Sie lernten die alte Hofanlage und die Selbstversorgung früher kennen. Mit den Zutaten aus dem Kräuter- und Gemüsegarten wurde gemeinsam gekocht, dann gegessen und aufgeräumt. Ohne Strom und fließend Wasser!



Passend zu unserem Sachunterrichtsthema durften wir uns dann noch anschauen, wie Schule früher ausgesehen hat. Und wirklich, sind sie nicht alle brav?

Das Wetter hat am Montag auch noch mitgespielt. Da müssen Engel unterwegs gewesen sein! Die Museumspädagogen haben beide Gruppen sehr gelobt!

